
Yakafaucon - Rapport moral Assemblée Générale du 15/06/2023 
 
Je vous présente donc le rapport moral de l’association pour l’année 2022. 
 
Après des années incertaines pour l’association suite à différents événements tels que : les doutes sur le renouvellement 
du bail, les travaux sur la place, les confinements et interdictions liés à l’épidémie, l’année 2022 fait figure d’année de 
retour à la normale et pourra donc être comparée avec 2018 ou 2019. 
 
Du point de vue des activités du café, nous notons un très grand dynamisme et une belle variété dans les activités 
proposées, toujours gratuites, y compris des activités qui sont peu accessibles habituellement : escalade, yoga, 
sophrologie, et j’en passe. 
Solène vous donnera beaucoup plus de détails dans le rapport d’activité qui suit. 
 
Le café avec sa belle place, fonctionne très bien le midi et le soir, et apporte une indéniable vie sur la place. De récents 
événements liés à des personnes marginales et violentes montrent le grand intérêt d’occuper la place pour éviter que 
d’autres activités moins bienveillantes l’occupent. Je pense notamment aux dealers dont nous n’avons plus de nouvelles 
depuis que la place a réouvert. 
A noter le besoin essentiel de partager cette place avec tous les habitants, et particulièrement en bonne entente avec 
les voisins. 
 
L’équipe salariée actuelle est soudée et efficace, et fait un boulot incroyable dans tous les domaines de la vie de 
l’association : gestion des projets, gestion des bénévoles, cuisine, programme d’activités, événements quartier. 
Nous notons une forte amélioration de la stabilité de l’équipe, ce dont nous les félicitons, et qui récompense peut-être 
aussi les efforts menés par le CA sur tous les aspects du bien-être au travail. 
Je citerais quelques exemples : meilleure implication des salariés dans les décisions, prévention du stress, équipements 
permettant de simplifier les tâches quotidiennes, assistance pour le ménage et aussi meilleure rémunération. 
 
Du point de vue de l’équipe du CA, malheureusement la stabilité n’est pas si bonne, et avec le départ de membres 
occupant des fonctions clés au niveau de la comptabilité et de la paye. Nous ne pouvons que regretter que la 
capitalisation des savoir-faire ne soit pas aussi avancée que ce que nous imaginions à l’AG de l’an dernier. 
Ce travail de fourmi est néanmoins bien engagé et devrait nous apporter plus de sérénité dans les années à venir, en 
espérant notamment réduire le nombre d’heures pour l’équipe CA qui atteint environ 800 par an. 
 
Le trésorier qui vous présentera le bilan en suivant devrait vous annoncer que l’association a les reins solides, et que 
nous pourrons continuer encore longtemps notre présence dans le quartier, en relayant les initiatives des habitants, 
dans un esprit solidaire et intergénérationnel, tout en conciliant engagement écologique et social. 
 
En ce qui concerne les priorités de nos prochaines actions, nous travaillons à maintenir notre offre de restauration sur 
une assiette de qualité à un prix constant malgré l’inflation, nous avons également un chantier sur l’identité visuelle du 
café, et nous continuons notre effort pour augmenter les propositions pour les familles, œuvrer pour habiter et cohabiter 
dans le quartier de façon harmonieuse autour de cette nouvelle place, et tout en mettant l’accent sur les actions pour 
la transition écologique. 
 
Je tiens à terminer en félicitant à nouveau l'équipe des salariés pour son travail de fond pour faire vivre l'association et 
le café, 
 
un grand merci à tous les partenaires institutionnels qui nous subventionnent et sans qui nous ne pourrions tout 
simplement pas exister, 
 
un grand merci à vous, les adhérents, qui en prenant votre carte annuelle participez activement à tout ce que permet et 
défend l’association, 
 
et surtout un immense merci à tous les bénévoles, qui, pêle-mêle : coupent des carottes, font des cafés, animent des 
ateliers d’écriture ou de langage des signes, transmettent l’occitan ou les danses traditionnelles, font du slam seuls 
devant 50 personnes, fabriquent des consoles avec de la récup, assistent aux longues réunions de CA, animent toutes 
sortes d’ateliers bien-être, rentrent les chiffres du mois dans des tableaux excel, accueillent les adhérents et aussi les 
mécontents, et j’en passe, bref, qui apportent leur temps et leur énergie à ce lieu. 
 
alors pour conclure un seul message à toutes et tous – comme tous les ans: 
 
Faites vivre cette association et surtout surtout prenez du plaisir! 


